
半數受訪港人對灣區就業持開放態度

【香港商報訊】記者鄭珊珊報道：九龍倉置業
(1997)主席兼常務董事吳天海昨天在業績會上透露，
海港城的16個廣東道舖位，去年銷售額恢復到100億
元，與 2018 年一樣。同期，香港總零售銷售額較
2018年跌16%，廣東道舖位表現優於大市。公司不斷
投資優化商舖；相對於回報，優化商舖是值得用的
錢。

回應內地當局最新批准西安和青島居民可申請個人
遊來港的話題時，吳天海稱，坊間對過夜旅客減少的
恐慌過大，去年本港過夜旅客停留日數為3.5日，較
2018年的3日更長。整體旅客數量減少與水貨客減少
有關，過去不過夜旅客中，有不少是水貨客。

至於港人北上消費潮，吳天海認為，部分誘因是匯

率問題，港元隨美元轉強，人民幣相對減弱，強化港
人北上消費。日後美元連帶港元轉弱、人民幣轉強
時，情況會有所好轉。另外，內地及香港政府推動 「1
小時生活圈」，港人北上則無任何限制，但內地旅客
來港旅遊有限制，也造成現時局面。他續說，若內地
旅客來港的障礙逐步消除，可促進人員雙向流通。

去年賺47.66億扭虧為盈
九龍倉置業公布去年轉虧為盈，截至2023年12月底

止，全年股東應佔盈利47.66億元，每股盈利1.57元；
而2022年全年虧損88.56億元。集團派第二次中期股
息每股0.61元，計及第一次中期股息0.67元，合共
1.28元，按年跌2.29%。

去年賺近78億 末期息89仙
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彩虹站泰首張價單
創同區7年低

港鐵疫後客量顯著回升
【香港商報訊】記者姚一鶴報

道：港鐵(066)公布，截至去年12
月底止全年股東應佔盈利77.84億
元，按年下跌20.79%。每股基本
盈利1.26元。末期息維持每股0.89
元，全年股息合共1.31元，按年持
平。港鐵管理層表示，香港業務受
惠於本地鐵路乘客量持續回升，加
上過境服務、高鐵香港段及相關免
稅店業務恢復營運，分別帶動車費
收入及租金收入。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：港府將於本月
底舉辦金融盛事周，期間舉行3場大型國際金融峰
會。財政司司長陳茂波表示，冀通過盛事活動 「請
客來」，相信這就是 「說好香港故事」的最佳方法
之一。

該 3 場大型國際金融峰會包括 25 日舉行的首屆
世界合一論壇、26 日首度在港舉行的米爾肯研究
院全球投資峰會，以及 27 日第二度舉辦的 「裕澤
香江」高峰論壇。伴隨金融盛事周的活動，還有
28 日至 30 日舉行的巴塞爾藝術展香港展會及 4 月
5 日 至 7 日 舉 行 的 「2024 香 港 國 際 七 人 欖 球
賽」。

盛事和會議帶來高消費商務客
陳茂波表示，盛事和會議帶來了高消費商務旅客

群，從而促進零售、餐飲、酒店、運輸等行業，讓
這些行業以及市民和中小企都能夠受惠。他相信，
這些論壇可以聯同其他文化和體育盛事產生協同效
應，暢旺市面的氣氛，帶動更多消費和相關的經濟
活動。

對於旨在探討全球家族辦公室主題的 「裕澤香
江」論壇，財經事務及庫務局局長許正宇表示，今
年將以 「風中掌舵」為主題，圍繞科技影響力投
資、藝術及高端精品市場、慈善事業和財富傳承及

全球家族辦公室經驗分享為討論重點。

逾百位家族辦公室高層來港
投資推廣署署長劉凱旋估計，將有多於100位家族

辦公室管理層來港參加 「裕澤香江」論壇，數目與
去年相若。她相信，上述家族辦公室管理層除了順
道參加巴塞爾藝術展香港展會外，本地不少機構亦
會趁機與他們會面，藉此啟動一些專業服務合作。

另外，許正宇指出，港府已委託專業機構進行關
於香港家族辦公室發展的市場研究，下一步將公布
研究所得重點，包括現時在港設立或擴展業務的家
族辦公室數目。

金融盛事周月底舉辦

港府將於本月底舉辦金融盛事周，期間舉行3場大型
國際金融峰會。

港鐵2023年車務運營數據
總乘客人次

-本地鐵路服務
-過境服務
-高速鐵路(香港段)
-機場快線
-輕鐵及巴士

平均乘客人次
-本地鐵路服務(周一至五)
-過境服務(每日)
-高速鐵路(香港段)(每日)
-機場快線(每日)
-輕鐵及巴士(周一至五)

15.87億
7150萬
2010萬
1080萬
2.08億

466.98萬
19.59萬
5.73萬
2.97萬
60.18萬

法定要求償債書

根據《破產條例》（第6章）第6A(1)(a)條作出的法定要求償債書

緊隨法院的一項判決或命令而須立即償付的經算定款項的債項

債權人要求你就勞資審裁處於命令發出日期2022年7月

19日所作的裁斷償付債項及訟費合共港幣16,087.50元，該

筆債項現已到期。

電話號碼：56291199

本法定要求償債書可循下列途徑索取或查閱：

地址 ：(1) 新界荃灣大河道30-40號昌泰大樓12/F.(十三樓) 

B室

自本公告首次刊登的日期起計，你只有21天的時間，之後

債權人便可提出破產呈請。自該日期起計，你只有18天的

時間向法庭申請把本要求償債書作廢。

致 ：戴洪源 

現特通知: 債權人薛桂輝，(地址：九龍旺角太子基隆街

23號 4/F. A 室)發出本法定要求償債書。

姓名：薛桂輝

法定要求償債書乃重要文件。本公告在首次刊登當天即視

作已向你送達論。你必須在本要求償債書送達給你起計的

21天內採取處理行動，償付債項或與債權人達成和解，否

則你可被宣告破產，而你的財產及貨品亦可被取走。如你

認為有令本法定要求償債書作廢的理由，則應自本文件送

達後18天內向法庭申請。如你對自己的處境有任何疑問，

應立即徵求律師的意見。

地址：九龍旺角太子基隆街23號 4/F. A 室

  (2) 九龍觀塘鴻圖道72號恆勝中心15樓A室

  (3) 新界荃灣白田壩街53-61號華偉工業大廈6樓

16室

广东省深圳市福田区人民法院
公  告

 (2023) 粤 0304 民初 14589 号之一、之二
范嘉熹：

本院受理的原告范小莉与被告范雪军、第三人范嘉熹合同纠纷一案，因你下落不明，依
照《最高人民法院关於涉港澳民商事案件司法文书送达问题若干规定》第九条的规定，向
你公告送达 (2023) 粤 0304 民初 14589 号民事判决书（之一）、民事上诉状（之二），
判决内容如下：驳回原告范小莉的全部诉讼请求。案件受理费 49491.74 元、财产保全费
5000 元，合计 54491.74 元 ( 均已由原告预交 )，由原告负担。如不服本判决，可在判决
书送达之日起十五日内 ( 涉港澳台和涉外的当事人可在判决书送达之日起三十日内 )，向
本院递交上诉状，并按对方当事人的人数提出副本，上诉於广东省深圳市中级人民法院，
并应在收到预交上诉费通知之日起七日内预交上诉案件受理费。逾期不预交的，按自动撤
回上诉处理。范小莉上诉请求如下：1. 撤销广东省深圳市福田区人民法院作出的 (2023)
粤 0304 民初 14589 号民事判决，就本案依法发回重审或者改判被上诉人范雪军支付转让
款 3970000 元及违约金 ( 以 2660000 元为基数，按日万分之四的标准，自 2022 年 12 月
31 日计算至实际清偿之日止，暂计算至一审起诉之日为 55328 元 )；2. 一审、二审诉讼
费以及保全费、担保费由被上诉人范雪军承担。自本公告发出之日起，经过三个月，即视
为送达。

特此公告。
         深圳市福田区人法院              

         二〇二四年三月八日

中國營商環境好
不 好 ？ 企 業 說 了

算，特別是外資企業更有發言權。2020年至2022年
的新冠疫情，雖暫延緩了外資企業投資中國的步
伐，但疫情結束之後，外資企業投資中國的熱情再
次高漲，2023年中國新設立的外商投資企業53766
家，同比增長39.7%；據悉，今年1月份全國新設立
的外商投資企業4588家，同比增長74.4%。根據美
國、德國等發達國家商會的調查顯示，大多數美、
德企業將中國視為全球首選或前三位的投資目的
地，且將繼續擴大在華投資規模。

中國有什麼魅力能吸引外資企業紛至沓來呢？
根本原因在於中國有良好的營商環境。

第一，法治制度日趨完善。習近平總書記在中
央全面依法治國委員會第二次會議上提出， 「法
治是最好的營商環境」。這一重要論斷一方面顯
示出法治在中國營商環境中的重要位置，另一方
面也充分反映出中國對法治建設的重視。經過40
多年來的法治制度和體系建設，中國已構建起了
法治 「保護網」，以平等保護各類市場主體的合
法權益；劃清了 「責任線」，讓政府和市場的分
工更加清晰，各自的行為更加規範；建立起了
「新規則」，以確保市場競爭公平有序。良好的

法律制度和法治環境為外資企業在中國的合法營
商活動提供了強大安全保障。隨中國高水平對
外開放不斷推進，法治建設不斷完善升級，特別
是事關營商活動的商事法律方面正逐漸與國際接
軌，從而讓國際資本在中國有了 「家」的感覺。

基礎設施舉世無雙
第二，基礎設施舉世無雙。外資企業進入中國投

資經商必須考慮綜合成本，其中一個重要的成本因
素包括交通、電力等在內的基礎設施的情況，若交
通不便，電力不足，其原材料採購與產品運輸等成
本將大大增加，大大降低生產效率。但是，在中國
這些擔心都是沒有必要的，中國發達的高速公路
網、高鐵網、航空網、航海網堪稱世界之最；中國
電力供應和保障也是世界上最好的；中國智能化港
口碼頭和大輸送量的遠洋運輸舉世無雙。中國強大
的基礎設施體系和保障能力，足以讓外資企業在中
國投資經商毫無後顧之憂。

第三，產業配套能力無與倫比。任何一個企業
都只是整個製造行業鏈條上的一環，它不僅要依
賴其上游或下游企業的供應和銷售，還必須橫向
依賴很多產品零配件供應商和市場行銷商的服
務。因此，企業都喜歡扎堆在一起，以縮短產業
供應鏈和市場服務鏈的空間距離。中國是全球產
業鏈最齊全最穩定最發達的國家，擁有聯合國產
業名錄上所有產業和產品的製造能力，是獨一無

二擁有此能力的國家。不僅如此，
在中國的粵港澳大灣區、長三角地
區、京津冀地區、成渝經濟圈等經
濟發達地區，在100km範圍內幾乎
可以實現所有的產業配套。完備的
製造業優勢及其供應鏈服務鏈配套
能力也是外資企業選擇投資中國的

重要抉擇因素。
此外，中國充足

的產業人才供給，
以及不可估量的市
場潛力也是吸引外
國資本紛至沓來的
重要因素。 顏安生

經濟瞭望

【香港商報訊】記者鄭珊珊報道：王新興集團彩
虹站新盤泰公布首張價單，涉168伙，折實平均
呎價為 14808 元，最低折實呎價更低見約 12979
元，創同區7年新低。王新興集團銷售總監陳芷湄
表示，第1號價單以 「東九龍震撼價」推出，戶型
包括18個開放式單位、39個1房單位、38個2房連
開放式廚房單位、73個2房梗廚單位，實用278平
方呎至561平方呎。

翻查價單，首批折實售價由327.7萬至888.97萬
元，折實呎價由 12979 至 16161.5 元。首張價單中
定價最低單位為第2A座6樓E單位，實用面積278
平方呎，戶型屬開放式間隔，售價約為 484.1 萬
元，呎價約17414元，扣除最高折扣23%，折實售
價約 372.7 萬元，折實呎價約 13406 元。泰銷售
安排將於稍後公布，示範單位將於本周末(3月9日)
開放予公眾參觀。

新地廣州南站項目將加推三四房
另外，新地(016)廣州低密度住宅項目 「廣州南站

ICC．峻鑾 Forest Park」於短期內將會加推新一批
單位，提供三房至四房戶型，建築面積介乎95平方
米至162平方米(約1022平方呎至1743平方呎)。據
悉，項目佔地約75萬平方呎，由14幢低密度住宅組
成，現已全面封頂，預計於2025年起分階段落成。

期內，港鐵總收入569.82億元，按年上升19.18%。
其 中 ， 香 港 車 務 營 運 收 入 201.31 億 元 ， 按 年 升
50.19%；香港車站商務收入51.17億元，升66.3%；香
港物業租賃及管理業務收入50.79億元，升6.28%。

月底公布票價相關指數
去年本地鐵路服務乘客量15.87億人次，按年增長

18.9%。隨防疫限制取消以及香港與內地之間的鐵
路服務分階段恢復營運，港鐵所有鐵路和巴士客運
服務的總乘客量按年增加24.9%至18.97億人次。

票價方面，港鐵香港客運服務總監楊美珍表示，
部分票價調整幅度在去年有延後，會帶到今年。至
於調整幅度，要看市民的負擔能力以及本月底公布
相關的運輸業指數，根據機制才知道最終的幅度。

積極準備東涌東站再招標
談及物業發展，港鐵物業及國際業務總監鄧智輝

說，興建中的東涌東站上蓋物業項目，於去年流
標，現時正積極準備招標工作。至於小蠔灣項目正
在進行前期工程，會繼續以2030年讓首批住戶入伙
為目標。他又稱，港鐵不太擔心物業項目的發展利
潤，因為現時有14個項目在發展中，在不久將來分
批推出市場，可以為未來財政提供充裕資源。

商場業務方面，港鐵表示，復常後人流回升，大
圍站的商場圍方至去年中出租率已達百分百；黃竹
坑商場出租率達到可出租面積的八成。公司未來會
繼續尋找合適的商業機會，以鞏固經常性收入。

另外，港府宣布財政司司長法團已再度委任歐陽
伯權為港鐵董事局主席，今年7月1日起生效，任期
一年半，至明年12月31日。歐陽伯權在2019年7月
1日首度出任港鐵董事局主席。

冀增直達西安青島高鐵
內地最新開放西安及青島為個人遊城市，不過目前

香港無直達該兩地的高鐵班次。港鐵香港客運服務總
監楊美珍昨日表示，目前正與內地相關部門展開商
討，希望增加西安及青島作為終點站的香港出發高鐵
列車。

楊美珍表示，雖然目前西安或青島都沒有直達香
港的高鐵班次，但是現時乘客坐高鐵，可在內地車
站轉車到港。

港鐵行政總裁金澤培指出，高鐵營運與機場相
似，並非由港鐵發車，故須與內地鐵路部門商議，
目前已在磋商階段中。

另外，港鐵數據顯示，高鐵香港段平均每日有5.7
萬人次乘搭。港鐵去年全年過境服務(羅湖站及落馬
洲站)，錄得7150萬人次，平均每日達19.6萬人次。

港鐵現有港鐵現有1414個項目在發展中個項目在發展中，，公司稱可為財政提公司稱可為財政提
供充裕資源供充裕資源。。 記者記者 馮俊文攝馮俊文攝

九倉置業：廣東道舖位表現優於大市

【香港商報訊】友邦香港昨日公布 「AIA
理想退休生活調查」結果，發現 50%受訪者
對到大灣區就業持開放態度，當中年輕群組
受訪者(18-29 歲)的比率高達 66%。受訪者最

需 要 僱 主 所 提 供 的 支 援 ， 分 別 為 宿 舍 或 住 屋 津 貼
(77%)、覆蓋整個大灣區的醫療保障(71%)及交通津貼
(66%)。

調查亦發現，近九成有興趣到其他大灣區城市退休
或就業的受訪者，均認同覆蓋整個大灣區的醫療保障
產品非常重要(87%)。但調查亦顯示，受訪者中有 12%
無任何醫療保障；13%只擁有團體醫療保險。換言
之，預期有四分一受訪者(25%)於退休時，或將缺乏
任何醫療保障。他們對在其他大灣區城市就業抱有三

大擔憂，包括不
清楚當地的醫療
政策(73%)、不清
楚當地的社會福
利政策(68%)及不
清楚當地的稅務
政策(62%)。

到大灣區退休有三大原因
今次調查探討了港人到其他大灣區城市退休的態

度，近四成(38%)受訪者有興趣到其他大灣區城市退
休，三大熱選城市分別為珠海(34%)、深圳(31%)及廣
州(29%)。他們有興趣到大灣區退休的三大原因，包
括消費水平較低(80%)、樓價較便宜(58%)、社區環境
較好(54%)。

友邦香港及澳門首席企業業務總監沈韜表示，今
次調查反映受訪在職港人對於被派駐其他大灣區城
市工作或退休持開放態度，但結果反映他們在退休
儲備及醫療保障上未有充分準備，情況令人關注。

「AIA理想退休生活調查」於去年11月13日至11
月27日期間進行，透過網上問卷及面對面形式，訪
問共1085名年齡介乎18-65歲及最少擁有一個強積
金帳戶的在職港人。

中國營商環境魅力難擋


